



RINGKASAN

LIZA SAWITRI ADHA. 2021. Peran Penyiar dalam Proses *On Air* di Radio Citra FM Solok. *The Role of Announcer in the On Air Process at Radio Citra FM Solok*. Program Studi Komunikasi, Sekolah Vokasi Institut Pertanian Bogor. Dibimbing oleh ABUNG SUPAMA WIJAYA.

Radio adalah salah satu media elektronik yang sampai saat ini masih bertahan sebagai pemberi informasi dan hiburan. Radio Citra FM Solok adalah radio tertua yang ada di Kabupaten Solok, yang berdiri sejak tahun 1992. Radio Citra FM Solok adalah satu-satunya radio penyiaran swasta yang ada di Kabupaten Solok, Sumatera Barat. Radio Citra FM Solok juga sebagai penyambung dalam menyampaikan informasi yang bersifat dukungan terhadap pemerintah setempat, dan sebagai wadah ajang promosi bagi perkembangan perekonomian daerah Solok dan sekitarnya. Radio tentu sangat membutuhkan manusia untuk menjalankan segala proses produksi, salah satunya adalah peran seorang penyiar yang akan memandu siaran dari awal hingga akhir.

Penulisan laporan akhir ini bertujuan untuk mengetahui karakteristik penyiar di Radio Citra FM Solok, peran penyiar dalam proses *on air* di Radio Citra FM Solok, hambatan dan solusi penyiar di Radio Citra FM Solok. Lokasi pengumpulan materi untuk laporan akhir ini dilakukan di Radio Citra FM Solok, Jl. Simpang Sawah Baliak, Guguak Rantau, Koto Baru, Kecamatan Kubung, Kabupaten Solok, Sumatera Barat. Waktu pengumpulan data dilaksanakan selama empat puluh hari, dimulai pada tanggal 1 Maret sampai 1 Mei 2021. Data yang digunakan dalam penulisan laporan akhir ini adalah data primer dan data sekunder. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi langsung, wawancara, partisipasi aktif dan wawancara.

Radio Citra FM Solok memiliki karakteristik pemakaian ragam bahasa terdiri dari dua variasi, pertama dengan memakai bahasa Indonesia dan kedua memakai bahasa Minang. Bahasa yang digunakan di Radio Citra FM Solok adalah bahasa yang bersifat formal, hal ini bertujuan agar dimengerti oleh semua pendengar. Penggunaan bahasa yang bervariasi penyiar di Radio Citra FM Solok bertujuan untuk menarik simpati pendengar agar memiliki fungsi-fungsi kemasyarakatan yaitu fungsi puitik, fungsi direktif dan fungsi referensial.

Penyiar sangat berperan penting dalam proses *on air* radio, seorang penyiar pasti akan terlibat dalam proses produksi, dimulai tahap pra produksi, tahap produksi dan tahap pasca produksi. Penyiar akan mempersiapkan dan memastikan semua hal yang dibutuhkan, agar pada saat proses *on air* berjalan lancar sesuai dengan harapan.

Proses *on air* tentunya tidak selalu berjalan dengan lancar, akan terjadi beberapa hambatan. Penyiar di Radio Citra FM Solok tentunya telah memiliki solusi dalam setiap hambatan yang terjadi, hambatan dapat berasal dari komunikasi non verbal seperti hambatan isyarat tangan, ekspresi wajah, postur tubuh dan parabahasa.

Kata kunci: penyiar, proses *on air*, Radio Citra FM Solok